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Intervento Sindaca Simona Rusconi 
 

 
Foto drone 
Massagno 
dall’alto 

 
Buongiorno a tu�, son contenta di potervi dare il benvenuto a questo momento di 
incontro e di auguri per l’Anno 2025.  
Ringrazio per la presenza delle Autorità appena citate e saluto i Consiglieri comunali, i 
colleghi di Municipio, i capi servizio dell’Amministrazione comunale e i collaboratori, la 
Pro Massagno, le Associazioni, gli ospi', Massagno Musica, il  Coro Val Genzana e da 
ul'mo, ma in realtà al posto di onore, voi ci*adine e ci*adini di Massagno e dei comuni 
viciniori.  
Siamo tu� qui proprio per voi e per farvi gli auguri! 
 
 

 
 
 
Foto di Kayala 
 

 
L’anno che ci siamo lascia' alle spalle è stato per me un anno speciale che ha cambiato 
la mia vita con due even' non pianifica'. 
Da una parte ho assunto la carica di Sindaca e poi è arrivata “da lontano” la mia terza 
nipote. Si chiama Kayala, ha tre anni, viene dal Burkina Faso, ed è la terza figlia di mio 
fratello Ma�a.  
L’accoglienza di Kayala da parte della mia famiglia è stata, ed è, un’esperienza toccante 
e speciale, che significa ascolto, coinvolgimento e responsabilità. 
 
Essere Sindaca e l’aver accolto Kayala sono due esperienze per me unite perché, sia nella 
vita di famiglia che nella vita pubblica, se si vuole costruire qualcosa di solido sono 
essenziali ascolto, coinvolgimento e responsabilità. 
E infa� ho voluto farne il mio mo*o in Municipio e anche con quadri 
dell’amministrazione e con i tu� collaboratori.  
 

 
Foto con drone 
 
 
 
 
Foto del 1960 e 
2021 (con 
pun'ni) 
 
Foto della curva 
della 
popolazione 
 

 
Io e i miei colleghi abbiamo ereditato una realtà che possiamo definire bella, s'molante 
e ricca di sfide e di questo diciamo grazie a chi ci ha preceduto, alla Popolazione, ai 
Consiglieri comunali, ai Municipi, ai sindaci preceden'. 
 
Massagno è una realtà in grande evoluzione.  
In ques' ul'mi anni:  

- il nostro territorio è radicalmente cambiato. C’è stato un importante sviluppo 
edilizio 

- E poi c’è stato un enorme cambiamento a livello della popolazione. Al 31 
dicembre contavamo 7’034 abitan', in meno di un km quadrato. 
E sapete quante nazionalità? Non sono 30, non sono 40, e nemmeno 50, ma 
sono 95, ossia la metà di tu*e le nazioni del mondo! Sono arrivate, in queste 
ul'me se�mane, anche Tanzania, Camerun, Egi*o e Ecuador. 

 
La par'colarità di Massagno è che rimane una comunità viva e accogliente. Questa è la 
vera forza del nostro Comune che io e il Municipio vogliamo con'nuare a valorizzare.  
Siamo convin' che  

- Massagno è di più di edifici pubblici, che sono sì funzionali e sono sì belli  
- perché Massagno è una società civile forte e unica, e qui penso alla 30ina di 

associazioni. Ed è a voi che mi rivolgo: grazie per quello che fate, perché è grazie 
a voi che esiste un fi*o tessuto sociale, an'doto all’isolamento e alla solitudine, 
ed è grazie a voi che Massagno è una casa accogliente.  

 
 
 



 
Foto 
Masterplan 

 
Guardando al futuro, vi sono mol' proge� che figurano nel piano delle opere, che è 
ambizioso e prevede inves'men' per 27 mio in questo quadriennio. 
La grande evoluzione del nostro territorio e della nostra popolazione  

- richiede forzatamente inves'men' per adeguare le infrastru*ure, come le 
strade, e per o�mizzare l’arredo urbano e il verde, la sostenibilità,  

- e contempla anche inves'men' che mi piace definire portatori del futuro poiché 
fanno società, e si rivolgono ai giovani, che sono il nostro futuro. 

 
Ed è di ques' che voglio parlarvi.  
 

 
Magazzini ex 
AEM 
 
Foto premio 
Wa* d’Or 
 
Foto 
trasformazione 
magazzini ex 
AEM 
 

 
Il primo è il proge*o di trasformazione dei magazzini che l’AEM ha u'lizzato fino a 
qualche giorno fa. 
E qui, colgo l’occasione per rimarcare che la nostra Azienda ele*rica quest’anno compie 

100 anni. Un traguardo che sarà festeggiato e che mostra come il coraggio e la visione 

del futuro sono sempre state di casa a Massagno. E poi è di ques' giorni la no'zia che 

la nostra Azienda ha vinto il premio speciale della giuria del Wa* d’Or 2025 dell’Ufficio 

federale dell’energia. Ci complimen'amo per questo importante riconoscimento 

 

Dopo questo inciso torniamo al proge*o dei magazzini. 
Il Municipio ha deciso di immaginare la trasformazione di ques' spazi facendo capo a un 
concorso di archite*ura internazionale, che è stato vinto dall’arch. Cas'ello di Basilea. 
 
È un proge*o ambizioso (che prevede un inves'mento di circa 5 mio di franchi) e che 
immagina spazi mul'funzionali des'na' alle associazioni e a momen' di comunità, 
a�vità culturali, intergenerazionali e ricrea've a favore della nostra popolazione.   
Si tra*a di un proge*o al quale teniamo molto, perché potrà rappresentare il vero cuore 
pulsante della nostra comunità. Si trova in posizione centrale e potrà diventare una vera 
piazza d’incontro 
 

 
 
Foto Valgersa 
 
(sequenza di 
foto) 

 
Il secondo proge*o è legato al Centro spor'vo Valgersa che ges'amo con il Comune di 
Savosa, che ringrazio per la fa�va collaborazione. 
Il centro spor'vo è nato 40 anni fa in un posto par'colare, in un appezzamento di terreno 
dove prima c’erano una valle con un riale. Poi il riale è stato incanalato e la valle riempita.  
 
Da più di 40 anni è un luogo di accoglienza, sport e svago per famiglie e per giovani, e 
ora l’usura e l’età ne richiedono una ristru*urazione.  
Proprio in questo ul'mo mese sono inizia' i lavori del rifacimento del campo da calcio 
in manto ibrido e della pista di atle'ca, opere che prevedono un inves'mento di 2.6 mio, 
suddivisi a metà fra Massagno e Savosa.  
 
Ci tengo a dire che abbiamo deciso di inves're perché siamo coscien' del valore sociale, 
spor'vo e di ricreazione di una simile stru*ura.  
Si tra*a di un centro molto frequentato, sopra*u*o dai bambini e dai ragazzi.  
Magari non tu� sanno che la società di calcio Savosa Massagno conta circa 220 ragazzi 
tessera' (ed è fra le società piu’ grandi in Ticino) 
E poi, se parliamo di atle'ca, vediamo che le cifre sono sempre alte, con pure più di 200 
ragazzi, anche qui una realtà tra le più grandi in Ticino. 
 



 
Foto cinema 
per tu� e pista 
ghiaccio 

Prima di parlarvi del terzo grande proge*o edilizio, vi accenno a due inizia've volute e 
promosse dal Municipio, che sono piccole ma sono altre*anto importan' per costruire 
la comunità. 

- “Il Cinema per tu�” che coinvolge i bimbi e i ragazzi delle scuole, ma anche i 
giovani e gli anziani. Ha luogo in questa bella sala ed è occasione per far 
conoscere la 7.a arte anche fuori dalla programmazione “ufficiale”   

- Poi abbiamo Massagno InPista che accoglie, sulla panoramica terrazza delle 
Scuole, la pista di ghiaccio e tan' even' collaterali durante le Feste natalizie.  

- E poi ci sono altre inizia've, che sono in can'ere e stanno per par're, per questo 
non ci sono le fotografie, come la por'neria di quar'ere e gli incontri le*erali in 
cpa, aper' a tu�.  

 

 
Foto 
Ippocastano 
 
(sequenza di 
foto) 
 

 
Ecco ora il terzo inves'mento di Casa Ippocastano che diventerà sede di due sezioni della 
scuola infanzia. La consegna è prevista fra un anno e il costo ammonta a 3.5 mio. di 
franchi. 
Durante i lavori è venuta alla luce una chicca, che ho il piacere di mostrarvi ora. Sul lato 
via dei sindacatori sono sta' “scoper'” e poi recupera' un por'co, molto cara*eris'co, 
che sarà ad uso pubblico e una can'na.  
Nell’immagine vedete il risultato finale. 

 
Foto scuole  
 
POI 
PPT Dire*ore 

 
Io qui mi fermo perché cedo la parola ad un ospite per un a�mo ancora a sorpresa. 
Quando inizia un nuovo Anno occorre guardare avan'! 

E quale è la realtà che più guarda avan'?  

Sicuramente quella delle scuole che sono di più della bellezza e funzionalità dell’edificio 

(ammirato e apprezzato anche fuori Comune) e sono di più delle moderne aule, della 

mensa, della doppia palestra. 

La scuola è una realtà viva, in con'nuo movimento, ed è una realtà dove c’è l’anima del 

futuro.  

Vorrei oggi scoprire con voi questa anima del futuro e eccovi svelata la sorpresa: invito 

sul palco il Dire*ore delle scuole, Andrea Arigoni 

 

 
 
 
Foto 7 MUN 
 
 
 
 
Filmato 
bambini in 
piazza santa 
Lucia 

 
Ringrazio Andrea Arigoni per l’intervento e, per concludere, invito i miei colleghi di 
Municipio a salire sul palco.  
Intanto che salgono, ci tengo a informarvi che la nuova squadra del Municipio ha iniziato 
a ges're il nostro bel Comune con mo'vazione ed entusiasmo.  
Quindi, cari colleghi municipali, vi dico un grande grazie per la preziosa collaborazione!  
 
Poi, vorrei tanto che voi possiate ringraziare i circa 250 collaboratori del Comune 
Non è evidentemente possibile farli salire tu� sul palco per questo, a nome di tu� loro, 
chiamo il Segretario comunale Chris'an Barelli quale capo del personale 
 
Da parte di tu� noi, municipali e amministrazione, vi porgiamo gli auguri per il nuovo 
Anno e lo facciamo con lo stupore, l’entusiasmo e la gioia dei 400 bambini in Piazza santa 
lucia che il 6 dicembre hanno accolto san Nicolao.  
 
BUON ANNO a tu�!! 

 

 


